



Zeit bleibt wertvoll

## Genossenschaft KISS Stäfa - Jahresbericht 2023

### Mitglieder

Auch an der GV 2024 kann ich die freudige Botschaft am Beginn wie schon in 2023 verkünden: Wir wachsen weiter! Der Mitgliederstand erhöhte sich 2023 von 100 auf 125 Personen bei einem Austritt.

Die total geleisteten Stunden an Freiwilligenarbeit konnten mit **2117 in 2023** gegenüber **1821 in 2022** deutlich gesteigert werden.

Bei den geleisteten Stunden unter den Genossenschafter:innen kam es im Vergleich zu **2022 mit 400 Stunden** in **2023** zu einer leichten Zunahme **auf 448 Stunden**.

Zu den bisherigen Kollektivmitgliedern (Alterszentrum Lanzeln, Alterszentrum Wiesengrund, Spitex Stäfa, Eltern-Kind-Zentrum, LA 21 Stäfa, Gemeinde Stäfa) konnten wir neu den Verkehrsverein Stäfa als Kollektivmitglied begrüßen.

Die geleisteten Stunden für unsere Kollektivmitglieder stieg von **787 Stunden in 2022** auf **1252 Stunden in 2023** an, deren Hauptteil in der Reihenfolge der meisten Stunden das AZ Lanzeln, die Spitex Stäfa, die LA 21 und die Gemeinde Stäfa auf sich verbuchten, eine erfreuliche Entwicklung.

Insgesamt sehen wir das Potenzial für die projektbezogenen Stundengutschriften der Freiwilligen unserer Kollektivmitglieder weiterhin als Wachstumspotenzial. Hier liegt der Fokus darauf, das Angebot bei jeder Gelegenheit immer wieder bekannt zu machen, wie zuletzt an der GV der LA21 Stäfa.

Für Euren starken Einsatz möchten wir uns vom Vorstand herzlich bei allen Beteiligten bedanken!

### Anlässe

In 2023 führten wir diverse Anlässe durch, um den sogenannten KISS Kitt, d.h. das Zusammengehörigkeitsgefühl der Genossenschafter:innen weiter zu fördern und zu vertiefen. Denn nur über das gegenseitig entgegengebrachte Vertrauen als „Schmiermittel“ in Beziehungen können Geben und Nehmen als Nachbarschaftshilfe funktionieren.

- **KISS-Kafis:** Von Schwerpunktthemen in 2022 wie dem Thema der Einsamkeit setzten wir in 2023 den Schwerpunkt auf einzelne Persönlichkeiten. Thomas Mörgeli stellte im Interview mit seiner emphatischen und humorvollen Weise unser Mitglied und Rettungssanitäter Justin Brunner oder den Künstler Karl Winistöfer vor.
- **Sommerfest:** Im Seegarten der Sprachheilschule konnten wir bei teils kräftiger Bise einen sehr gut besuchten geselligen Grillabend mit musikalischer Umrahmung der JMOZ geniessen.
- **Informationsabend Demenz:** In Kooperation mit der Stiftung Plattform Mäander besuchten ca. 80 Personen den Vortrag von Frau Dr. phil. Bettina Ugolini, Leiterin der Beratungsstelle «Leben im Alter» (LiA) der Universität Zürich, zum Thema «Umgang mit Menschen mit Demenz».
- **Jahresausklang:** Wie jedes Jahr beschlossen wir das Genossenschaftsjahr mit einem Rückblick und Wünschen der Genossenschafter:innen an KISS für 2024, begleitet von jazzigen Rhythmen von Ruedi Pfister am Saxophon.

Herzlichen Dank den vielen helfenden Händen, die sich für die Veranstaltungen mit kleineren oder grösseren Beiträgen engagierten!

**Öffentlichkeitsarbeit:** Um die Bekanntheit von KISS Stäfa weiter zu steigern, gab es Beiträge in Printmedien wie im „s`Bescht“, auf unserer Homepage mit Veranstaltungshinweisen wie Reports nach Anlässen oder in den Social Media. Der Vorstand stellte KISS mit einem Stand am Smärt (LA21) und im Migroszentrum Stäfa vor.

### Vorstand

**Vorstandsmitglieder:** Franziska Mathis übernahm nach der letzten GV die Aufgabe als Säckelmeisterin. Mit ihrem grossen Know-how und ihrer Zahlenliebe konnte sie sich rasch und kompetent in die Finanzen einarbeiten und gibt damit dem Vorstand und der Genossenschaft die gewünschte Sicherheit und Ruhe. Die im zweiten Jahr bereits „Altgedienten“, Hanni Frei als Aktuarin und für die Entwicklung von Angeboten für Aktivitäten, und Thomas Mörgeli für die Organisation und Durchführung von Veranstaltungen zuständig,



Zeit bleibt wertvoll

engagierten sich mit grossem Einsatz und persönlicher Tiefe im Vorstand. Es tut sehr gut, sie im Vorstand an Board zu haben!

**Koordination/Geschäftsstelle:** Barbara Kaiser und Verena Clavuot teilen sich seit März 2023 mit je 15%, davor je 10%, die Stelle der Geschäftsleitung / Koordination. Das Tandem arbeitete tadellos zusammen und unterstützte sich gegenseitig mit ihrem Know-how, Ideen und anpackendem Handeln. Sie sind Motor und Getriebe unserer Genossenschaft, vielen Dank für Euren Einsatz!

Der Vorstand traf sich in 2023 zu 9 ordentlichen Vorstandssitzungen. Anfang 2024 fand die zweite Retraite des Vorstands unter der Moderation von Annette Leicht-Will (Genossenschafterin) wieder in den Räumlichkeiten des Elkis statt, um die strategische Ausrichtung für 2024 zu aktualisieren, mit anschliessendem Vorstandessen im Rössli. Hierbei wurde der Fokus zur Gewinnung neuer Mitglieder auf ein jüngeres Alterssegment gelegt und „Prototypen“ entwickelt und überprüft, auf die unsere Werbebotschaften (Flyer, Plakate, Website etc.) direkt Bezug nehmen werden. Lasst Euch überraschen. Vielen Dank an meine Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen für die schöne Zusammenarbeit und das grosse Engagement!

### Fondation KISS

Mit Beginn 2023 wurde die Kooperation und Mitgliedschaft bei Spitex Schweiz vereinbart. Zudem engagiert sich die Fondation vor allem auf politischer Ebene mit ihrem Stiftungsrat und Zuger Ständerat Matthias Michel beim Schwerpunktsthema Demenz. Im März 23 war der Vorstand bei der KISS Tagung in Baden vertreten und konnte Vorträgen lauschen wie „Die sozioökonomische Bedeutung der Freiwilligenarbeit“.

### Ziele 2023

- Koordination/Geschäftsstelle stärken: Pensum von Barbara und Verena auf gesamt 30% erhöhen -> umgesetzt
- Finanzierung sichern: Antrag an Gemeinde für Gemeindebeitrag 2024 und folgend. -> erreicht: 2024 - 2027 mit jährlich Fr. 30'000,-
- Vernetzung und Zusammenarbeit innerhalb der Gemeinde verstärken und vertiefen, z.B. Kirchgemeinden. -> aktiver und direkter Austausch zwischen Geschäftsleitung/Koordination mit Institutionen
- Weiteres Wachstum an Mitgliedern, ca. 20%. -> erreicht
- Präsenz in Öffentlichkeit stärken: Bildmedien neugestalten, Sichtbarkeit bei und mit Anlässen -> teilweise umgesetzt
- KISS-Treffs: Weiter inhaltliche Schwerpunkte bilden und Anpassung des Formats an die unterschiedlichen Zielgruppen -> umgesetzt
- Vorstand: Wir möchten die Zusammenarbeit vertiefen, Franziska Mathis als neues Vorstandsmitglied integrieren und die Freude am Freiwilligenengagement leben, z.B. Retraite 1-2x/Jahr, gemeinsame Aktivitäten. -> umgesetzt

### Ziele 2024

- Koordination/Geschäftsstelle weiter aktiv unterstützen und Zusammenarbeit erhalten.
- Weiteres Wachstum an Mitgliedern, ca. 10-20%
- Zielgruppengerechte Werbemittel entwickeln und umsetzen, Stichwort „Personas“
- Vernetzung und Zusammenarbeit innerhalb der Gemeinde weiter aufbauen, verstärken und vertiefen, z.B. mit den Kollektivmitgliedern.
- Grösseren Anlass für 2025 planen je nach Ressourcen der Vorstandsmitglieder.

Für den Vorstand:  
Ronald Kling, Präsident